

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### MANUAL DEL FUNCIONARIO DE CASILLA

#### **PRESENTAN EN IEEQ ADENDA A MANUAL PARA FUNCIONARIADO DE CASILLA**

Fue presentado en las Comisiones Unidas de Educación Cívica y Participación Ciudadana y Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el "Manual de la y el Funcionario de Casilla versión CAE. Información sobre Elecciones Locales (Adenda)". La Presidenta de las Comisiones Unidas, Gema Nayeli Morales Martínez, informó que el documento elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE) incluye información acerca de la jornada electoral, los cargos a elegir, el material electoral, la instalación de la casilla, el conteo de votos, entre otros temas, con adecuaciones para el estado de Querétaro. Por su parte, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda pidió incorporar lo relativo a la clasificación de votos para candidatas/os no registradas/os, así como el logotipo del IEEQ en el documento. De igual manera, el Consejero Electoral Luis Espíndola Morales y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, realizaron observaciones al manual. Las Comisiones Unidas instruyeron a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, se apliquen los cambios propuestos y se remita el manual tanto a la Secretaría Ejecutiva del IEEQ como a la Junta Local del INE en Querétaro. Asistieron el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales; los directores ejecutivos de Educación Cívica y Participación Ciudadana y Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra y Roberto Ambriz Chávez, respectivamente; así como las representaciones de los partidos PAN, NA, PES, MC, PT y QI.

<http://www.queretaro24-7.com/presentan-manual-funcionarios-casilla/>

### **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: ANUNCIA PANCHO EJES QROBÚS 3 Y 4**

Por Eduardo Hernández

El tercero y cuarto ejes estructurales del sistema de transporte público Qrobús tocarán zonas como el boulevard de La Nación, el libramiento Fray Junípero Serra, la avenida Belén, San José el Alto, avenida Universidad y Ezequiel Montes. (DQ, principal)

#### **EUQ: CRECE 112% DETENCIÓN DE HUACHICOLEROS: GRANADOS**

Por Paulina Rosales

La cifra de personas detenidas por delitos como el robo de hidrocarburos y hurtos a casa habitación, vehículos y comercios ha aumentado durante el último año en el estado, afirmó Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, durante su comparecencia ante el Congreso local por el segundo año de gobierno de Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal)

#### **AM: 2018, SIN NUEVO IMPUESTO**

Por Armando Ruiz

En la Ley de Ingresos del 2018 de Querétaro no habrá nuevos impuestos, pero se modificará el monto de refrendo vehicular, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM, principal)

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

## N: CERO AUMENTO

Por Diego Armando Rivera

No habrá aumento a ningún impuesto, sin embargo, si buscarán que los recursos que obtienen para apoyar a los Bomberos a través del engomado se incrementen, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién: "ha sido un compromiso, lo he mantenido desde el inicio de mi gobierno", afirmó. (N, principal)

## CQ: NORMAL, USO DE DROGAS EN NIÑOS

Por Gaby Hernández

El consumo de drogas es habitual entre los niños a partir de los 13 años en San Ildefonso, Amealco, por lo que se han solicitado el apoyo de las autoridades municipales para trasladar a quienes tienen adicción a estas sustancias a centros de rehabilitación ubicados en la cabecera municipal, señaló el delegado Bonifacio Morales. (CQ, principal)

## CQRO: HOY SEGUNDA VUELTA EN ELECCIÓN PARA RECTOR DE LA UAQ

Tras los resultados de la auscultación para la elección de rector 2018-2021 del pasado martes, en la que ninguno de los candidatos logró reunir las dos terceras partes de los votos del Consejo Universitario, en Sesión Extraordinaria celebrada este jueves, se convocó a una segunda vuelta para este viernes 27 de octubre; votación en la que participarán solo los dos candidatos que obtuvieron mayor votación. (CQRO, principal)

## PA: RESPETO A AUTONOMÍA EXIGE UAQ A GOBIERNO

Por Fernando Venegas Ramírez

Señalando directamente al Secretario de Desarrollo Social del Estado Agustín Dorantes como uno de los funcionarios que estuvo cabildeando con los directores a favor de un candidato durante la primera vuelta para elegir al nuevo Rector, Gilberto Herrera Ruiz alzó la voz para que la autonomía de la Alma Máter se respete y dejar que la voluntad de los universitarios se exprese en las urnas. (PA, principal)

## PODER EJECUTIVO

### ANUNCIA GOBERNADOR OBRAS EN LA CARRETERA ESTATAL 500 POR 130 MDP

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la obra de modernización y ampliación de la carretera estatal 500 El Paraíso-Chichimequillas que se ejecutará con una inversión superior a los 130 mdp, recursos provenientes del ramo 23 que logró gestionar ante la federación. Explicó que la modernización de la Carretera 500 El Paraíso-Carretera Federal 57, en el tramo que va desde Pinto hacia el Libramiento Noreste de Querétaro, responden a una necesidad muy sentida, tanto por la comunidad de trabajo del Parque Industrial Querétaro, como por los habitantes de las comunidades cercanas. (CQRO, EUQ, DQ, N, CQ)

### SE REÚNE FDS CON MIEMBROS DEL COMITÉ SINDICAL JUVENIL

El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con miembros del Comité Sindical Juvenil del Estado de Querétaro, el cual funge como un mecanismo de participación ciudadana integrado por representantes juveniles de diferentes sindicatos. Dicho Comité realiza actividades como capacitaciones, talleres, pláticas, actividades deportivas y sociales para el beneficio de los agremiados; en este sentido, el mandatario estatal señaló que en el estado se ha beneficiado a 31 mil jóvenes en materia de desarrollo profesional y laboral. Indicó que en la entidad se han realizado 28 reclutamientos masivos y se impulsaron seis ferias de empleo para jóvenes; en tanto que, en materia de emprendimiento se han llevado a cabo dos ediciones del programa Emprendiendo Unidos, estrategia

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

inscrita dentro de PUEDES, con la que se otorgan créditos a jóvenes para iniciar y consolidar sus empresas y negocios. (AM, DQ, N)

## **BUSCA PANCHO MÁS APOYO PARA BOMBEROS ANTE INCREMENTO EN INCIDENCIAS**

El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que no habrá incremento en los impuestos para el próximo Ejercicio Fiscal del 2018, sin embargo, buscará ante la Secretaría de Finanzas incrementar el recurso que reciben los Bomberos a través del pago que se realiza por el concepto de multas de tránsito. (AM, EUQ)

## **NO HABRÁ AUMENTO A IMPUESTOS: FDS**

En la Ley de Ingresos del siguiente año no se tiene previsto ningún aumento a los impuestos actuales ni la creación de nuevas contribuciones, aseguró el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién; quien agregó que la Secretaría de Finanzas revisará que el monto que reciben los Bomberos por el engomado vehicular aumente y se le entregue con respecto al número de incidencias atendidas. (CQRO, DQ)

## **TERRENO PARA LIENZO CHARRO, CON VALOR DE 90 MDP: FDS**

En caso de que la Legislatura estatal apruebe la donación del terreno del terreno asignado por el Gobierno del Estado para la Unión de Asociación de Charros de Querétaro, significa un monto de 90 mdp con la finalidad de que construyan un lienzo charro que les permita desarrollar su actividad. Esto lo informó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien se reunió el miércoles por la noche con los charros, a quienes propuso la donación de un terreno con valor de 90 mdp, que se encuentra ubicado en el Ejido Bolaños, cerca del campus aeropuerto UAQ. (EUQ, N)

## **QROBÚS ARRANCA ESTE DOMINGO**

Por Adrián Ibarra y Armando Ruiz

Qrobús llega a Querétaro como una alternativa en el transporte público, una iniciativa que busca promover el uso y la influencia de personas en el transporte público, así como agilizar la movilidad en la ciudad queretana. (...) El séptimo eje del nuevo sistema de transporte Qrobús se construirá sobre avenida 5 de febrero. De acuerdo con el gobernador Francisco Domínguez Servién requerirá la modificación de al menos tres puentes ubicados en la vialidad para ejecutarlo. (...) Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, detalló que verán si pueden hacerlo un poco más hacia el sur, del Seguro Social hacia la carretera México-Querétaro y conectarlo hacia Santa Rosa Jáuregui. (EUQ, N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DEFINIRÁN HORARIOS DE TRANSPORTE COLECTIVO QROBÚS EN QUERÉTARO**

Los legisladores locales recibieron al jefe de la Oficina de la Gobernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero y al director general del IQT, Alejandro López Franco, con motivo de la Glosa del Segundo Informe de gobierno de la actual administración. Ahí los encargados de la movilidad del estado, dieron a conocer los avances que se han tenido en el proyecto del nuevo sistema de transporte, recordando que el próximo domingo 29 de octubre iniciará la primera etapa de este sistema. (...) Por su parte, Alejandro López Franco, señaló que por primera vez se utiliza infraestructura que es exclusiva para el transporte público, que significó crear un proyecto metropolitano que se integra de ocho ejes de transporte público transversales y perimetrales, estando ya concluidos dos y por construirse los otros dos. (AM, CQRO, EUQ, N, CQ)

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

## FALTA MUCHO POR HACER EN EL TRANSPORTE: NAVA

“No podemos cantar victoria. No podemos andar con discursos triunfalistas porque esto lleva tiempo, trae mucho trabajo y aún los retos están afrontándose”, sostuvo Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la Gobernatura, durante la comparecencia correspondiente al segundo año de gobierno. Ante la Comisión de Movilidad Sustentable de la 58 Legislatura local, Nava Guerrero afirmó que el Gobierno del Estado ha dado resultados en materia de transporte público, nos obstante, reconoció que “falta mucho por hacer”. (EUQ, N)

## QUERÉTARO REQUIERE POLICÍAS BIEN PREPARADOS

En Querétaro los policías están cada vez mejor preparados y en su formación el énfasis se pone en su capacidad de reflexionar, no queremos “Robocops” bien armados, bien pertrechados, si no tienen herramientas metodológicas para realizar sus funciones. El policía que no tenga academia para el 2019 y su certificado único policial, será dado de baja, anunció Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, durante la Glosa del II Informe de Gobierno. (N, DQ)

## QUERÉTARO SE CONSOLIDA COMO DESTINO TURÍSTICO: HUGO BURGOS

Al cumplir con la Glosa del Segundo Informe de Gobierno ante la Legislatura del Estado, el secretario de Turismo, Hugo Burgos García presentó el estado que guarda la actual administración en materia de turismo. Destacó que en el periodo que abarca de julio de 2016 a agosto de 2017, el estado recibió 2.7 millones de turistas, cifra que representa un incremento del 15% respecto al periodo anterior. La ocupación hotelera se mantuvo al 60% en todo el estado, lo que representó un incremento de 9 puntos porcentuales respecto al primer informe de gobierno, lo que generó la captación de una derrama económica estimada por concepto de turismo de 13 mil 112 mdp, lo que significa un incremento de 13%. (AM, EUQ, N)

## RECOMIENDAN DESCENTRALIZACIÓN DEL CENTRO DE CONGRESOS

Por Patricia López

El secretario de Turismo estatal, Hugo Burgos García recomendó la descentralización del Centro de Congresos para que genere ingresos propios, equilibre su gasto y permita tomar mejores decisiones en su administración, durante la glosa del segundo informe de gobierno. (DQ)

## QUERÉTARO “PELEARÁ” POR INVERSIÓN DE AMAZON

Por Jorge Cano

Querétaro buscará que la empresa estadounidense de comercio electrónico y computación, Amazon, se instale en el estado con una inversión de 5 mmdd, informó Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía, el monto de inversión equivaldría a 50% del total de la inversión extranjera directa (IED) que ha recibido Querétaro de todo el mundo, de 2006 a 2016. (AM)

## HABRÁ PUENTE DESDE EL DÍA 2, DICE LA USEBEQ

Por Patricia López

La USEBEQ y la sección 24 del SNTE acordaron que el jueves 2 y el viernes 3 serán inhábiles para los tres calendarios escolares del ciclo 2017-2018 en todas las escuelas públicas y privadas de educación básica del estado. (DQ)

## ASISTE DIF ESTATAL

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, Juan Pablo Rangel Contreras, director general del Sistema Estatal DIF, asistió como invitado de honor al XIV desayuno anual de Grupo Reto San Juan del Río que se organizó con el objetivo de recaudar fondos para continuar apoyando a las mujeres que padecen esta enfermedad. (DQ)

## MODERNIZACIÓN NO SE DETENDRÁ, ADVIERTE NAVA

Por Patricia López

La primera etapa del nuevo sistema de transporte público, que iniciará este domingo 29 con los ejes troncales Constituyentes de 1917 y de Avenida de la Luz, arrancará con la misma tarifa de 8.50 pesos, pero es necesario establecer un mecanismo de revisión del esquema tarifario que evite el deterioro del servicio que se brinda a los usuarios, señaló el jefe de la oficina de la Gobernatura del estado, Luis Bernardo Nava, al puntualizar: "La transformación (del transporte) ya inició y no lo vamos a detener". (DQ)

## APLAZAN HASTA DICIEMBRE PAGO EN EFECTIVO EN QROBÚS

Por Alma Gómez

La eliminación total del pago en efectivo en el nuevo sistema de transporte Qrobús, que se inaugurará el próximo domingo, será hasta el 1 de diciembre, informó Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la Gobernatura. (EUQ)

## SANCIONA CEA 76 DUCTOS DE AGUA POTABLE CLANDESTINA

Por Paulina Rosales

Durante este año se han registrado 246 reportes por ductos de agua potable clandestina, de los cuales 76 ya fueron sancionados, informó Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA, durante su comparecencia ante el Congreso Local relativa al segundo año de gobierno. El vocal ejecutivo detalló las acciones que realizó la dependencia durante 2017. Dijo que se efectuaron en este último periodo 12 obras de ampliación y mejoramiento de infraestructura hidráulica, así como 37.2 kilómetros de red de agua potable y 21.78 kilómetros de alcantarillado. (EUQ)

## PIDE CEA UNA LEY DE AGUAS PARA EL ESTADO

Querétaro necesita cambiar alrededor de 300 mil medidores de agua, clarificar los subsidios en la facturación y contar con una ley de aguas, así como exigir a los fraccionadores que termine la infraestructura hidráulica a tiempo para dejar de financiarlos, señaló el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez, durante su comparecencia en la glosa del segundo informe de gobierno. (DQ, N)

## MUNICIPIOS

### EXHIBÍAN A LEÓN EN RESTAURANTE DE QUERÉTARO PARA ATRAER CLIENTES

La PROFEPA aseguró de manera precautoria un ejemplar de león africano (*Panthera leo*), el cual se encontraba en un Predio o instalación que maneja vida silvestre en forma confinada, fuera de su hábitat natural (PIMVS), ubicado en el Municipio de Querétaro. (Q, N, AM, EUQ, CQ)

### ASESINAN A GOLPES A JOVEN EN SANTA ROSA JÁUREGUI

Un hombre de aproximadamente 35 años de edad murió a consecuencia de una golpiza que recibió y su cuerpo en medio de una zona cerril pegado a la autopista a San Luis Potosí, a la altura de Jofrito en Santa Rosa Jáuregui. (PA, N, DQ)

## HABRÁ CIERRES PARCIALES EN CALLES DEL CENTRO HISTÓRICO

En las próximas semanas se realizarán trabajos de bacheo en varias calles del Centro Histórico, lo que causará cierres parciales al tránsito vehicular. Autoridades municipales señalaron que los trabajos se realizarán en horas hábiles, de 6 am a 7 de la tarde. (DQ)

## INFORMACIÓN GENERAL

### UAQ REPRUEBA INTROMISIONES EN SU PROCESO ELECTORAL

En el marco de la Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario, correspondiente al mes de octubre y con relación al proceso para la elección de Rector de la UAQ para el periodo 2018-2021, de manera unánime los consejeros maestros y alumnos hicieron un pronunciamiento en contra de la intromisión por parte de personas que han buscado incidir en el voto de la comunidad universitaria, que a la letra dice: Por unanimidad, el H. Consejo Universitario de la UAQ pronuncia una enérgica exigencia a que sea respetada la Autonomía de la Máxima Casa de Estudios queretana y que no se vulnere el libre ejercicio del voto de esta comunidad en su proceso de elección del Rector 2018-2021. (AM, CQRO, PA, EUQ)

### UAQ ESCALA UN PELDAÑO EN POSGRADOS DE CALIDAD

Gilberto Herrera Ruiz, rector UAQ, informó al H. Consejo Universitario durante la Sesión Ordinaria, que la Máxima Casa de Estudios del estado avanzó en las evaluaciones del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), que hoy suman 66 en la oferta académica de esta institución. Señaló que este logro posiciona a la UAQ en el sexto lugar a nivel nacional en cuanto a posgrados de calidad, por lo que llamó a la comunidad universitaria a mantener dicha tendencia de crecimiento. (AM)

### LISTA SEGUNDA VUELTA PARA RECTOR

En Sesión Extraordinaria del Consejo Universitario de la UAQ, se llevó a cabo el recuento de los 56 votos de la comunidad universitaria; de los cuales la doctora Teresa García se llevó 36 sufragios, el doctor Castañeda 16 votos; mientras que la doctora Blanca Gutiérrez tuvo cuatro votos, situación por la cual se determinará la elección en segunda vuelta. (Q, AM, DQ, N)

### INSISTEN EN QUE SÍ SE COMPRARON VOTOS

Por Iris Mayumi

Los integrantes del Consejo Universitario de la UAQ denunciaron compra de votos en el interior de la institución y la presencia de miembros del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana en el pasado proceso de auscultación de la institución, en un acto que consideraron ilegal y por el cual decidieron hacer un pronunciamiento en contra de estos hechos. (DQ)

### APORTAN PRUEBAS DE COACCIÓN EN LA UAQ

Por Hilda Navarro

En director de la Facultad de Derecho, Ricardo Ugalde dio a conocer en sesión ordinaria de Consejo Universitario de la UAQ, un audio en el que se advierte la intención de gente apegada al candidato a rector, Arturo Castañeda, de comprar los votos de alumnos y directores. (CQ)

### ACUSA RECTOR INTROMISIÓN DE TITULAR DE SEDESOQ EN ELECCIÓN

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, acusó la intromisión del Secretario de Desarrollo Social en Querétaro (Sedesoq), Agustín Dorantes Lambarri, en el proceso electoral para la elección de rector 2018-2021. Expuso que el mismo secretario ha tenido acercamientos con directores de distintas facultades; además de que se tienen evidencias de personal de esta Secretaría pidiendo el voto, con la corroboración de que no son miembros de la comunidad universitaria. (CQRO, AM, N, DQ, CQ)

## SE ABRE SOCAVÓN EN ZONA INDUSTRIAL BENITO JUÁREZ

Por Franco Torres

Por una posible fractura del sistema de drenaje sanitario se abrió un socavón de metro y medio de altura, y 80 centímetros de diámetro, en el cruce del Circuito Cerro del Tambor, Acceso 3, de la Zona Industrial Benito Juárez. Cerca de las 18:00 horas, automovilistas reportaron un boquete en Circuito Cerro del Tambor, en su cruce con las vías del ferrocarril. Al sitio acudieron analistas de Protección Civil Municipal, quienes realizaron el cierre de la zona mientras se realizaban los trabajos de valoración. (N)

## EN DOS SEMANAS ARRANCA REHABILITACIÓN DE SOCAVÓN

Por Andrea Martínez

Aproximadamente en dos semanas arrancarán las obras de rehabilitación de la avenida Camelinas, aun costado de la plaza comercial Antea, donde apareció un socavón debido a las inundaciones ocasionadas por las lluvias de septiembre pasado, informó Ricardo Ortiz, delegado del centro SCT. (CQ)

## ES POSIBLE EVITAR 50% MUERTES POR CÁNCER DE MAMA

Por Hilda Navarro

Hay mujeres queretanas, sobre todo en las zonas rurales que no se revisan su cuerpo para detectar cáncer de mama de forma temprana, indicó el delegado del IMSS, Manuel Ruiz. (...) el cáncer de mama es una de las principales causas de muerte de mujeres en el estado, en México y en el mundo, por ello la importancia de su detección temprana, dijo Alfredo Gobera, SESEQ. (CQ)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Los sagrados alimentos. Nos cuentan que la presentación del Qrobús a los medios de comunicación se dio en un ambiente muy relajado, lo que dio pie a las bromas de funcionarios y reporteros. En este tenor, nos dicen que Alejandro López, IQT, solicitó a un comunicador que le repitiera una interrogante: "Perdón, no te escuché, porque precisamente cuando hiciste la pregunta, el mesero me interrogaba sobre el platillo a escoger", dijo muy franco don Alejandro, haciendo honor a su apellido materno. Las carcajadas brotaron de inmediato. En carne propia. Muy profesional, nos dicen, se vio ayer al enlace de Comunicación de la Secretaría del Trabajo estatal, Verónica Piñón, cuando en la Quinta Feria de Empleo para Personas con Discapacidad y Adultos Mayores le pidieron que subiera una rampa en silla de ruedas, lo cual hizo sin dudarlo. La comunicadora, nos comentan, aunque un tanto nerviosa, experimentó lo que viven a diario quienes tienen alguna limitante motriz y tienen que trasladarse por la ciudad. "Mientras si son peras o manzanas". Ante los rumores aparecidos en redes sociales de que La Cabaña, el table dance que se ubicaba en Apaseo El Alto, Guanajuato, y en donde hubo balacera y muertos en junio, podría reabrir con el nombre de Las Malcriadas, ya sea en el vecino estado o incluso en Querétaro, el gobernador FDS, nos platican, ya pidió a las autoridades de los municipios queretanos estar al pendiente. (EUQ, 2)

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

## ASTERISCOS

RECTORA. Al finalizar la sesión extraordinaria del Consejo Universitario, Alfredo Botello, SEDEQ, se acercó con miembros de la prensa para platicar sobre sus impresiones de la votación y llamó la atención una declaración: las mujeres siempre tienen el mando. HACIENDO AMIGOS. Tras la sesión extraordinaria de Consejo Edgar San Román, presidente de la Federación de Alumnos, se acercó a platicar con Teresa García. Era bien sabido que San Román apoyaba a Castañeda, por lo que más de uno vio en este acercamiento la confirmación a la declaración de Botello. QROBÚS. Tras hablar de las bondades del nuevo sistema de transporte Qrobús, los funcionarios detrás de este proyecto, entre ellos Luis Bernardo Nava, Romy Rojas y Alejandro Franco, comentaron que planean utilizarlo una vez cada 15 días, a fin de ponerse en los zapatos de los usuarios. ¿Será? CRUZAN DEDOS. Marco del Prete, SEDESU, anunció que mandaron una propuesta "muy sólida y seria" al gigante de internet Amazon, para que se instale en la entidad. Del Prete asegura que no son sueños guajiros y de concretarse, en marzo de 2018, significaría una inversión de 5 mmdd. En Querétaro, las tecnologías de la información representan menos de 1% del PIB estatal. TRAGÓN. A la inauguración del altar monumental del Congreso llevaron tamales, lo que provocó que los diputados hicieran esperar a Juan Marcos Granados, quien acudió al recinto legislativo en el marco de la glosa. Al parecer, Granados Torres aprovechó que estaban comidos, pues su presentación se prolongó por cuatro horas. (AM, 8)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Previo a la sesión extraordinaria en la que se determinó la segunda vuelta para la elección de rector en la UAQ, en Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario, los consejeros maestros y alumnos hicieron -de manera unánime- un pronunciamiento en contra de la intromisión por parte de personas que han buscado incidir en el voto de la comunidad universitaria. Hoy concluye la glosa del Segundo Informe de Actividades del Gobernador Francisco Domínguez Servién, con las comparecencias del secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro; el Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza; el secretario de Planeación y Finanzas, Juan Manuel Alcocer Gamba y el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. El Fiscal General del Estado Alejandro Echeverría Cornejo y el Secretario de Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado Juan Martín Granados Torres encabezaron la inauguración de los trabajos del Tercer Encuentro Regional de Enlaces Alerta AMBER México; al que asistieron representantes de los estados de Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit y Querétaro. La intención es hacer más eficaz la búsqueda y localización de niñas, niños y adolescentes. El gobernador del estado se dijo preocupado de que en el vecino estado de Guanajuato -en los límites con Querétaro- se permita, según trascendió en redes sociales, la reapertura del bar La Cabaña en donde en junio se suscitó una balacera que dejó 7 muertos y varios heridos. Francisco Domínguez subrayó que es un tema que corresponde a esa entidad, sin embargo, anticipó que buscará a su homólogo para confirmar la información. Ante la posibilidad de que se abra otro en Querétaro subrayó que el gobierno del estado tiene una carta bajo la manga, que es la licencia de alcoholes, dado que la apertura es competencia municipal. (CQRO)

## EXPEDIENTE Q "QROBÚS"

Por Adán Olvera

El domingo será un día especial en la historia del transporte público en Querétaro: el sistema QroBús iniciará operaciones con todo lo que ello implique; en el último año Jefe de la Oficina de la Gobernatura, Luis Bernardo Nava, no ha parado y no le han permitido hacer pausa para que el proyecto del QroBús sea una realidad. Lograron en la administración la inversión en infraestructura exclusiva para el transporte, con la construcción e implementación de los ejes Constitución de 1917 y avenida de la Luz, así como la terminal Balvanera, que ordenarán el transporte. Cabildearon con el Poder Legislativo, para modificar las leyes y reglamentos para lograr tener reglas claras y sanciones justas sobre el servicio de transporte público. 15 empresas se pusieron de acuerdo

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

y se agruparon en la compañía Móvil Qrobús. El Gobierno del estado logró el acompañamiento a los concesionarios para acceder a un crédito por 500 millones de pesos ante la banca de desarrollo para comprar 222 nuevos camiones que en su totalidad contarán con mejores condiciones de accesibilidad. QroBús, como lo dicen las autoridades, será un cambio de paradigma en la movilidad en Querétaro, lo ejes estructurantes que se construyeron y los que faltan, cambiarán las concepción del transporte y sobre todo la cultura de peatones y automovilistas que tendremos mucho que poner de nuestra parte. Un carril exclusivo de transporte es algo nuevo para todos en Querétaro, en las calles de los ejes convivirán con autos particulares y peatones, en los paraderos las personas abordarán y pagarán con una tarjeta única y no se manejará efectivo, además de que permitirá abordar de una manera rápida y sencilla a la unidad; los descuentos a personas de la tercera edad, con discapacidad y estudiantes se mantendrán. El costo por lo pronto será de \$8.00 y \$4.00 respectivamente, las rutas funcionarán igual a como están en este inicio de proyecto y cambiarán de manera paulatina una vez que los usuarios aporten más de sus necesidades de transporte. El proyecto QroBús será el legado del gobierno de Francisco Domínguez y sin duda el futuro de Luis Bernardo Nava, los ciudadanos tenemos que ser parte activa de este cambio inevitable y necesario. DE REBOTE. Hoy la segunda vuelta en la elección a rector en la Universidad Autónoma de Querétaro, un proceso plagado de acusaciones y en las que juega como nunca el rector. Inédito. (DQ )

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

AUDACIA. Le llegó su hora cero a Luis Bernardo Nava con el súper encargo de hacer historia modernizando el transporte público. Este domingo debutará el Qrobús y comenzará la adaptación de la ciudad al nuevo sistema, un periodo en el que seguramente proliferarán accidentes y fallas, especialmente debido a la eliminación de muchas vueltas a la izquierda en Constituyentes, pero que no debe propiciar alarmismo. De ahí en adelante todo debe resultar en mejoras, pues nunca antes se había vivido esta renovación del servicio. Ya era hora. LASTRE. Parece que al PRI le quedan chicos los problemas que tendrá en 2018 para defender su marca ante el electorado. No se entiende de otra forma que, una vez más, salgan en rescate del Partido Verde que, al menos aquí, ya tocó fondo bajo la dirigencia de Ricardo Astudillo y no le suma votos desde hace varias elecciones. Hoy anuncian la alianza. (DQ, 1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

COMPÁÑERO DE ARMA. A partir de este viernes, se integra como colaborador el Capitán del Ejército, CARLOS DEL VALLE ROCHA, quien desarrollará temas diversos. Inicia este ciclo con un duro análisis sobre las obras y el caos en la capital de QUERÉTARO. Con datos duros, conocimiento del tema (llegó a vivir al estado a inicios de los 70', lo menos que le dice a nuestros gobernantes es que son unos ineptos. ¡Bienvenido! Agua de octubre, las mejores frutas pudre. (PA, 1)

## COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

CONDENA UAQ INTERVENCIONISMO. A la mesa, tan cerca y tan lejos: Sabino. Hoy podría elegir a su segunda rectora. Gerardo Sánchez a la alcaldía de SJR. Calzada, Vega y Chicovel apoyando. Le confirmo: viene AMLO en noviembre. ¡Aguaq! Contra la intervención de funcionarios de gobierno y agitadores de cualquier otro grupo se pronunciaron por unanimidad los consejeros de la UAQ este jueves, en la víspera de la segunda vuelta para la elección de rector. El máximo órgano universitario planteó una enérgica exigencia de respeto a la autonomía de la máxima casa de estudios para que no se vulnere el libre ejercicio del voto en la jornada de hoy, luego de los

**VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017**

incidentes en la elección del martes. Al invocar el artículo 1 de la Ley Orgánica de la Universidad, el Consejo recordó el principio de autogobierno, así como su carácter autónomo contemplado en el artículo 4 de la Constitución Política del Estado. Por eso, los universitarios repudian “cualquier acto de intromisión por parte de agentes externos e internos que pretenden coartar nuestro derecho a determinar libremente quién encabezará la Rectoría”. Advirtieron que dichos actos están documentados y han sido presentados a la Comisión Electoral emanada del Consejo Universitario, sin señalar ni apoyar a ninguno de los contendientes. Finalmente hicieron un llamado a la comunidad universitaria a que denuncie cualquier situación que contravenga el proceso de elección y la autonomía. Mientras tanto los secretarios de Educación y Desarrollo Social, Alfredo Botello y Agustín Dorantes, negaron responsabilidad en la intervención de los funcionarios y empleados de gobierno sorprendidos en el desarrollo de la primera vuelta electoral apoyando al candidato Arturo Castañeda Olalde. A pesar de ello la mayoría de los alumnos y maestros de las unidades académicas sufragaron a favor de la directora de Ciencia Naturales, Teresa García Gasca, que obtuvo 36 votos contra 16 de su opositor, esperándose que hoy se ratifique su triunfo y se convierta en la segunda rectora de la UAQ en toda su historia. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Va de nuez. Que los grupos priistas de San Juan del Río están alineándose en torno de Gerardo Sánchez como su posible candidato a la presidencia municipal, como en 2015. Y que el actual delegado de Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez, iría por la diputación federal. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Cenecistas. Fortalece al diputado federal queretano Hugo Cabrera Ruiz el nombramiento de Ismael Hernández Deras como líder de la Confederación Nacional Campesina, con quien colaboró en el gobierno de Durango. Como se sabe, el también ex alcalde de Colón, está apuntado entre los aspirantes al Senado de la República. Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!- No al aumento. Será por los tiempos políticos pero ya los alcaldes queretanos han decidido no aumentar los prediales. Marcos Aguilar Vega en Querétaro y Memo Vega en San Juan del Río, ambos del PAN y Mario Calzada Mercado, en El Marqués, del PRI, así lo han anunciado. ¡Gracias, Chicovel! -¡FUEGO!- Morena. En noviembre regresará a Querétaro el presidente del Movimiento Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador para recorrer algunos municipios. La agenda se está detallando, adelantó a este Armero el dirigente estatal Carlos Peñaflor Soto. Vienen con todo. (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	VYT: VOZ Y TESTIMONIO	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EL QUERETANO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
	MS: MENSAJERO DE LA SIERRA	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 2017

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**